



Anna Stemmer-Dworak

## Vorarlberg – Das Ausmalbuch

Tyrolia 2023 · 64 S. · 18.00 · ab 8 · 978-3-7022-4144-5 ★★★★★

Das Ausmalbuch „Vorarlberg“ von Anna Stemmer-Dworak bietet eine faszinierende Zusammenstellung von Illustrationen, die das Bundesland Vorarlberg im Westen Österreichs darstellen. Vorarlberg grenzt an Deutschland, Liechtenstein und die Schweiz und ist für seine atemberaubenden Alpenlandschaften und Skiresorts bekannt. Die Hauptstadt Bregenz liegt malerisch am Bodensee.

Dieses Ausmalbuch, das in Zusammenarbeit zwischen dem Verlag Tyrolia und dem Vorarlberg Museum entstand, entführt seine Leser auf eine malerische Reise durch die markanten Wahrzeichen und die natürliche Schönheit des „Ländles“. Die Motive umfassen majestätische Berggipfel, idyllische Seelandschaften, charmante Städtchen, Silhouetten, malerische Dörfchen und historische Gebäude, die die Vielfalt und den Charme Vorarlbergs einfangen.

Die Vielzahl von Motiven (30 Motive) bietet den Lesern die Möglichkeit, sich zu entspannen, ihre Kreativität auszuleben und Inspiration zu finden. Jedes Motiv ist mit einer Beschreibung versehen, die zusätzliche Einblicke und Informationen zu den gezeigten Szenen liefert.

Besonders bemerkenswert ist die Qualität des Papiers, das fest genug ist, um sogar mit Wasserfarben oder Aquarellen zu arbeiten, ohne dass es sich wellt oder auflöst – ich weiß nicht, wie oft mir das schon bei Ausmalbüchern passiert ist. Zusätzlich können die Motive entlang der perforierten Linien leicht herausgetrennt werden, um sie zu präsentieren oder zu verschenken.

Jede Seite des Buches zeigt eine Illustration zum Ausmalen und auf der Rückseite eine entsprechende Beschreibung oder Erläuterung. Zusätzlich zu den Illustrationen bietet das Buch eine kurze Einführung in Form eines Vorwortes und eine künstlerisch gestaltete Karte, die spielerisch Wissen über Vorarlberg vermittelt und abfragt, wobei die Auflösung auf der Rückseite zu finden ist. Die Illustrationen zum Ausmalen sind detailreich, aber dennoch so gestaltet, dass das Ausmalen Spaß macht und Raum für kreative Freiheit lässt. Tatsächlich finde ich es persönlich immer störend, wenn in Ausmalbüchern bereits der Schattenwurf durch schwarz schraffierte Flächen eingezeichnet ist. Dies macht die Bilder unfassbar dunkel und nimmt ein Stück der eigenen Kreativität. Das Buch bietet eine ausgewogene Mischung aus einfachen Motiven mit wenigen Elementen und komplexeren Szenen, die mehr Zeit und Kreativität erfordern. Dies ermöglicht eine angenehme Ausmal-Erfahrung für „Künstler“ jeden Alters.

Insgesamt ist das Ausmalbuch „Vorarlberg“ eine gelungene Zusammenstellung, die dazu einlädt, einige entspannte Nachmittage damit zu verbringen. Ich werde auf jeden Fall noch etwas mehr Zeit mit dem Buch und Aquarellfarben auf der Terrasse verbringen. Es ist eine seltene Gelegenheit, ein Ausmalbuch in den Händen zu halten, dessen Papier selbst bei Kontakt mit nasser Farbe nicht direkt unschön aussieht. Natürlich können aber auch klassische Bunt- oder Filzstifte zum Colorieren verwendet werden. Hierbei sind keinerlei Grenzen gesetzt.